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证券代码：000050                                  证券简称：深天马 A 

天马微电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                    编号：20180313 

 

投资者关系活动 

类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 

参与单位名称及 

人员姓名 

Lansdowne Partners(UK) LLP：Jeremy Raper 

时间 2018 年 03 月 13 日 11:10-12:00 

地点 天马大厦 7 楼会议室  

上市公司接待人员

姓名 

陈丹 

投资者关系活动、

主要内容介绍 

    

 1、请简述公司主营业务概况，及现有产线的基本情况。 

答：公司深耕中小尺寸显示领域三十余年，在技术、工艺、运营、

客户和人才等方面积累了丰富的经验和独特的优势，聚焦以智能手机、

平板电脑为代表的消费品市场和以车载、医疗、POS、HMI 等为代表的

专业显示市场的整体布局，并积极布局智能家居、智能穿戴、AR/VR、

无人机、充电桩等新兴市场。 

公司经营管理的产业基地分布在深圳、上海、成都、武汉、厦门、

日本等六地，拥有或正在建设从第2代至第6代TFT-LCD（含a-Si、LTPS）

产线、第5.5代AMOLED产线、第6代AMOLED产线以及TN、STN产线。

在欧洲、美国、日本、韩国、香港、台湾等主要发达国家与地区设有全

球营销网络和技术服务支持平台，为客户提供全方位的客制化显示解决

方案和快速服务支持。 

 

2、请问公司在 AMOLED 领域的布局情况如何？ 

答： 依托上海天马在国内第一条第 4.5 代 AMOLED 中试线的技术
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积累和经验，天马有机发光于 2013 年底投资建设了一条第 5.5 代

AMOLED 量产线，该产线已于 2016 年向移动智能终端品牌大客户量产

出货，HD、FHD 产品均已量产。此外，天马有机发光投资建设的第 5.5 

代 AMOLED 量产线之扩产线目前处于调试阶段。 

武汉天马第 6 代 LTPS AMOLED 生产线已于 2017 年 4 月 20 日点亮，

目前公司正在积极推进产线量产，现正处于产能和良率提升阶段，预计

今年年中向品牌客户出货。 

 

3、请问未来公司 LTPS 产线是否有改造为 AMOLED 产线的计划？  

答：公司将结合战略布局、市场及客户需求等因素考虑产线的未来

规划安排。如有相关安排，公司会按照上市公司信息披露规则进行披露。 

 

4、请简述公司股东结构情况。 

答：中国航空技术国际控股有限公司直接并通过下属公司中国航空

技术深圳有限公司、中国航空技术厦门有限公司、中航国际控股股份有

限公司合计持有公司 32.70%的股权，为公司的实际控制人。 

中国航空技术国际控股有限公司的控股股东为中国航空工业集团有

限公司，中国航空工业集团有限公司持有中国航空技术国际控股有限公

司 62.52%的股权。中国航空工业集团有限公司是国务院国资委管理的国

有特大型企业，受国务院国资委最终控制。 

 

5、请问公司对 AMOLED 未来市场和趋势怎么看？ 

答：作为下一代新型显示技术，AMOLED 具备高对比度、色彩表现

优秀、响应速度超快、超轻薄、耐低温、超低功耗等多重独特的技术优

势，现已成为显示领域的主流发展方向并开始进入大规模产业化应用。

越来越多的终端客户新品将采用 AMOLED 面板， 带动 AMOLED 面板

需求提升。同时，基于 AMOLED 技术的可柔性化，将给未来的显示带

来更多的创新与想象空间。 

市场供求关系处于动态变化中，不同的市场，供求关系不一样，不
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同的产品结构，供求也会有区别。一方面，以移动智能终端为主的消费

品市场更新换代速度较快，公司为了提升盈利能力和竞争优势，必须不

断进行产品升级，提升产品附加值，优化产品结构，提高高技术附加值

产品的出货占比；另一方面，公司规模化生产能力、运营效率和产品良

率的提高有利于降低成本。 

目前，国内外面板业者积极投建 AMOLED 产线，希望抢占市场先

机。但同时，我们也必须看到，AMOLED 技术的发展带来了诸多技术挑

战，尤其是柔性 AMOLED，如需尽快的实施新技术并应用于新产品并得

到市场的认可，需要设备的制造工艺和材料的共同进步，也需要设备、

材料、面板厂商的紧密协作。此外，产线从投建到稳定量产也需要一定

的时间，产能何时能够有效释放很大程度上取决于各公司的综合能力。

未来，随着新型显示技术快速发展，中国大陆新产线产能的逐步释放，

竞争格局更加激烈。由于 AMOLED 技术在中国大陆依然是起步阶段，

尽快实现 AMOLED的快速起量并转向 AMOLED等高端面板成为首要任

务。目前，客户对公司高端显示产品需求强烈。公司会持续强化自身优

势，积极把握市场机会，让自身做得更好。 

 

6、在AMOLED 领域，公司与三星的差距主要在哪些方面？  

答：在AMOLED 领域，从全球范围内看，三星在技术和产能上拥

有优势。据统计，2016年，三星在全球中小尺寸OLED（目前主要为

AMOLED）显示面板领域的市场份额达96%。客观来讲，公司与三星相

比还有差距，主要体现在量产的成熟度方面。 

AMOLED 市场空间巨大，客户需求旺盛，公司将根据市场、客户

需求与特点充分发挥自身优势。 

 

7、公司 a-si 产线后续如何安排？  

答：在量产技术应用方面，公司 a-Si 技术的产业化应用已十分成熟，

产成品的高解析度、低功耗、轻薄化和高光学特性等特征远超同类型产

品，主要是根据公司策略，关注其运用的结构化市场。公司持续加大 a-Si

产线对专业显示业务的支持力度，从专业显示类产品看，a-Si 产线有很
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大的应用空间：基于其“多品种，小批量”的特点，更适合在中小尺寸产

线上生产，满足其柔性交付要求。 

 

8、请问公司是否以模组出货为主？ 

答：公司产品已基本全模组化出货给终端客户，向客户提供一体化

显示解决方案。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，严

格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单（如有）  无 

日期 2018 年 03 月 13 日 

 


